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  夢の実現を目指して fff編 
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『最高の修学旅行』を目指した３日間 
 

５月27日(火)朝、６時20分と始まりの時間が早かったですが、遅刻

者がなく新富士駅に集合することができました。出発式で、学年委員長

からこの修学旅行に掛ける思いが熱く語られ、いよいよ新大阪駅に向け

て出発。大阪・関西万博とちょうど重

なる年は今年だけだったので、人混み

は予想していましたが、よい経験にな

ると思い実施しました。案の定、イン

バウンドもあり、人はかなり多く、各

国のパビリオンの中は見ることができ

なかったですが、大屋根リングからは、

各国の特色ある建物や雰囲気を感じ取

ることができました。午後には、三菱未来館のパビリオンに全員入り、

「命」をテーマにした映像を鑑賞しました。売店に入るのも一苦労でし

たが、ミャクミャクのぬいぐるみやサングラスなどを記念に買い、お互

い見せ合っていました。16時頃万博会場を出て、大阪キャッスルホテル

に向かいました。ホテルでは、サプライズ企画のお笑いワークショップが待っていました。吉本興業から

放送作家や芸人さんたちを招き、１時間半にわたるワークショップが行われました。ジェスチャーゲーム

を通して場が和んだ後、ペアでお笑いを考え、発表します。進んで手をあげてくれた８組のペアが、Ｍ１

グランプリの音楽に合わせて入場し、ネタを披露しますが、あまりの面白さに会場は笑いの渦に包まれま

した。夕食後は、クラスミーティングを行った後、就寝となりました。リーダーミーティングでは、校長

先生から星を３つもらいましたが、楽しさが先行して時間がぎりぎりだったり、集合の仕方やメリハリは

もっと改善できたりするから、明日につなげようという意見で、１日目の幕を閉じました。                                

５月28日（水）朝６時半に起床となっていましたが、少し前に起きていた子どもは多かったような気

がします。朝食会場では、まずリーダーミーティングが行われ、昨日の振り返りや２日目の日程、教師か

らは変更点など、クラスミーティングで伝えるべきことが確認されました。朝食後は、荷物をまとめ、バ

スに乗り込み、奈良の東大寺・奈良公園に向かいました。この日は、

バスガイドが付き、バスの中で説明を受けながら移動しました。子ど

もたちはバスガイドの話にしっかり反応し、お互いに会話を楽しんで

いました。奈良の東大寺でクラス写真を取り、班別の自主見学となり

ました。東大寺では、大仏の大きさに驚きの声が…奈良公園では、鹿

せんべいを持った子どもが、鹿の群れに襲われ逃げ回ったり、班で仲

良く記念写真を撮ったりしている姿がありました。奈良を出ると、京

都に入り、清水寺→北野天満宮と回りました。清水寺の音羽の滝や地

主神社の重軽石では、願いを込めて祈る姿やおみくじを引いて運を試

している姿がありました。北野天満宮では、しびれる足を我慢しながら正座をし、御祈祷を受けてきま

した。その夜は、都ホテルの隣のイオンモールで食事をし、ホテルに到着しました。２日目のリーダー

ミーティングでは、１日目より成長した姿があったことが報告されましたが、「このままでは単に『よ



かった修学旅行』になってしまう。『最高の修学旅行』になるにはどうしたらよいのか？」という意見

がきっかけとなり、３日目の班別研修の在り方について考え、行動するリーダーたちがいました。 

５月 29 日（木）朝、起床をするとリーダーミーティングか

ら始まりました。次のクラスミーティングでは、学級委員たち

の意思を組んだ班長が、『最高の修学旅行』にするには、この

日の班別行動がどういう姿であって欲しいか、思いを熱く語っ

ていました。それを真剣に聞いて受け止めている子どもたちを

見た時、今日一日先生方の手を離れて過ごすけれど、タクシー

の運転手や仲間に迷惑をかけずに楽しく過ごせるだろうと思

いました。京都駅では、全部の班が時刻通り、無事に戻ってく

ることができました。たくさんのお土産を抱えて笑顔で話す  

子どもたちの顔は、この３日間の充実を感じさせるものでした。 

「みりょく」～知る×好きになる×成長する～のスローガンのもと、この旅行を通して地域の魅力だ

けではなく、仲間の魅力や支えていただいた方々の魅力など多くのことを知ることができたと思います。

そこから愛情を持つことができて、自分の成長に繋げられた子どもたちが多かったです。最後に校長先

生には星５つをもらいました。また旅行会社の方からは、「今季１位と思っていたけれど、過去１位で

す。」と言ってもらうことができました。私も８回目の修学旅行でしたが、『最高の修学旅行』だった

ので、子供たちに本当に感謝しています。ルールを細かく作らず、判断基準を５つ決めただけで、周り

の人のことを大切に考える旅行ができることを、子供たちから教えてもらうことができました。 

今後は、最後の中体連・合唱・運動会・そして進路決定と続いていきますが、残された日々を一日一

日大切にし、みんなでスクラムを組んで頑張っていきたいと思います。 

 

 


